
«В этом мире богатым нас делает  

не то, что мы получаем, 

а то, что мы отдаём» 

Бигер Генри Уорд. 

 

         Каждый человек ищет свой путь в бурных потоках времен. Мы 

выбираем друзей, профессию, испытывая желание чего-то добиться, 

накладывая на нить потока собственную волю. Итог наложения, 

переплетения этих путеводных нитей – жизненный путь человека. Это 

ответственный и нелегкий путь, который требует особых профессиональных 

и человеческих качеств, постоянной концентрации, самоотдачи, внимания, 

терпения, понимания и доброго сердца.  Это путь истины, поиска своего 

уникального и неповторимого «Я», это путь формирования 

индивидуальности, долгий и трудный, но прекрасный и неповторимый. Это 

мой путь – путь учителя. Да, да! Я – учитель, учитель-логопед и работаю с 

детьми, имеющими нарушения в устной и письменной речи. Мое дело очень 

тонкое и сложное, которое не поддается штампам, зачастую не может быть 

описано стандартными методами и процедурами, но это важное дело, ведь 

оно несет помощь тем, кто в ней так нуждается. Моя задача - подобрать 

особый ключик к каждому ребёнку, раскрыть его индивидуальный 

внутренний мир, понять, хорошо ли ему в данный момент и попробовать 

изменить ситуацию в лучшую сторону, поселить в душе ребёнка надежду и 

уверенность в собственных силах, помочь ребёнку раскрыться. 

              . В настоящее время я работаю в школе-интернат для детей с 

особыми возможностями в развитии. Здесь своя специфика работы. Дети с 

разными диагнозами, а некоторые со сложными судьбами. Порой бывает 

нелегко, коррекционная работа идет очень сложно, медленно. Но учатся не 

только мои воспитанники, вместе с ними учусь я сама – выдержке, терпению, 

пониманию, отзывчивости, доброте, толерантности. Я всегда много отдаю 

детям, но и много получаю от них. Хорошо зная возрастные и 



индивидуальные особенности каждого ребенка, я умею поставить себя на его 

место, понять его внутреннее состояние. Это помогает мне готовиться к 

занятиям и проводить их. При возникновении различных ситуаций на 

занятиях, я корректирую ход занятия непосредственно во время проведения. 

Поэтому, считаю, что настоящий учитель тот, кто способен спуститься с 

высот своих знаний до незнания ученика и вместе с ним совершить 

восхождение. Терпение и оптимизм – две важнейшие составляющие в работе 

с особыми детьми. Желаемый результат будет не скоро, но по крупицам изо 

дня в день мы к нему идем. И как приятно видеть результат ежедневной, 

кропотливой работы. Когда что-то получается, ребёнок «зарычал», 

«зашипел» или научился произносить сложное слово, этот маленький 

человечек счастлив и горд за себя, рад своей маленькой победе. Вот из таких 

маленьких побед и состоит моя работа, работа учителя-логопеда. 

                   Я часто вспоминаю слова Я.А. Коменского: «Наша профессия 

самая лучшая, как никакая другая под солнцем». Я согласна с 

высказыванием, что учитель — это не профессия, это — призвание, миссия. 

Для меня моя работа — это не только служба, это смысл жизни. Я не 

работаю в школе-интернате, я там «живу». Нельзя закончить занятие, закрыв 

кабинет; невозможно забыть про своих учеников, вернувшись, домой. 

Каждый день и каждый час я думаю о них. Моя цель: познакомить ребят со 

всем многообразием выразительных средств речи, помочь им научиться 

управлять органами речи и ещё красиво, правильно, чётко говорить и писать 

без ошибок, кроме этого научить их любить жизнь, понять в чем счастье, 

помочь найти свой путь. 

       Почему я выбрала профессию учителя? Может от того, что мама 

педагог и это передалось мне по наследству? Может от того, что любимое 

занятие в детстве - возиться с малышами? А может быть потому, что 

открытая, добрая душа желала обнять и согреть все человечество? А еще 

было огромное стремление познать все новое, неизведанное. Моя профессия 

– лучшая. 


